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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Скандал на Таймыре: активистов "Гринпис" обвинили в нарушении сна усопших 

 Скандал на Таймыре. Ассистент руководителя энергетической программы "Гринпис 
Россия" Елена Сакирко, которая декларирует свою цель как сохранение уникальных этносов, 
культуры и природы, похоже, проявила к этим этносам чудовищное неуважение. По крайней 
мере, в этом группу Сакирко обвиняют представители Ассоциации коренных народов Севера. 
Гринписовцы прилетели на Таймыр с проверкой, посмотреть, как строится новый нефтяной 
терминал в поселке Байкаловск. А заодно решили устроить себе экскурсию на кладбище 
ненцев. 

Два слова о том, что из себя эти кладбища представляют. Как известно, ненцы могил не 
копают. Гробы просто устанавливают на земле. В дальнейшем их больше не трогают, что 
означало бы вмешательство в загробную жизнь. Кладбища располагаются на возвышенности, 
чтобы во время перегона оленей случайно не загнать на него стадо и не потревожить сон 
усопших. 

Но активисты "Гринпис" мало того, что зашли на территорию кладбища, так еще и начали 
фотографировать. Можно представить что именно: деревянные гробы со временем просто 
разрушаются. 

8 человек, две лодки, 800 литров топлива, фото- и видеотехника. Активисты "Гринпис" 
отправились на Таймыр. Интересует их все — местный быт, изменения климата и, куда же 
без этого, результаты современного нефтегазового освоения Арктики. 

В общем, не экологи, а образцовые этнологи и орнитологи получаются. Но на деле все 
оказалось не так оптимистично. Грипсовцы, непонятно как и зачем, пришли на традиционное 
кладбище. Это святые для ненцев земли, в пяти километрах от поселения. Случайно туда не 
попасть. У местных свои обычаи захоронения. Они не закапывают мертвых, а просто кладут 
их на землю и ждут, пока духи сами заберут тело. И судя по аудиозаписи, сделанной 
местными, гринписовцам такие виды понравились. 

Сами же зеленые уверены: никаких запретов они не нарушали. На кладбище, несмотря 
на аудиозаписи с восторженными отзывами и рассерженных местных жителей, не были. А 
просто проходили рядом по тундре. Все встало на свои места, когда в разговоре появилось 
любимое всеми гринписовцами слово "нефть". 

Оказалось, что на кладбище экологи пошли, чтобы изучить обстоятельства 
строительства в поселке Байкаловск нового нефтеналивного терминала. 

Впрочем, сам терминал пока только на бумаге. На месте только следы от бульдозеров. А 
гринписовцы в полном составе уже приехали. Откуда деньги на подобные разъезды по 
России всей командой? От добрых людей из-за рубежа. 

Ассоциацию коренных народов Севера, впрочем, не интересует ни то, на какие деньги 
приехал "Гринпис", ни то, кому это выгодно. Для них это вопрос веры и чести народа. На 
"Гринпис" уже подали заявления в полицию и прокуратуру. Письмо отправили и губернатору 
края с просьбой провести проверку действий организации. 

Вести 
 

76% таймырцев, принявших участие в опросе, отметили, что у Таймыра есть 
перспективы социально-экономического развития  

Более 200 таймырцев приняли участие в обсуждении основных параметров проекта 
стратегии социально-экономического развития Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района до 2030 года (далее – стратегии). Опрос проводился на официальном 
сайте органов местного самоуправления Таймыра с 9 по 23 августа текущего года.  

Основная масса опрошенных – 76,1% – это социально активное население района 
(рабочие, служащие, предприниматели, сотрудники учреждений и предприятий). Также 
участие в опросе приняли студенты (молодежь от 15 до 30 лет) - 11,5%, пенсионеры - 11% и 
другие категории населения – 1,4%.      

Более 76% респондентов отметили, что у Таймыра есть перспективы социально-
экономического развития, более 20% затруднились ответить, 4,3% ответили отрицательно.  
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Порядка 94% опрошенных поддержали предлагаемый вариант цели социально-
экономического развития Таймыра на долгосрочную перспективу «Создание оптимальных, 
максимально комфортных условий проживания и повышения благосостояния населения 
муниципального района, а также создание условий для сохранения исторически 
сложившегося образа жизни и культуры этносов Таймыра».  

В ходе опроса жители Таймыра отметили, что приоритетными точками роста 
муниципального района являются: развитие Северного морского пути (более 83%), 
использование природно-ресурсного потенциала территории (80,4%), поддержка и развитие 
традиционного образа жизни и традиционных видов хозяйствования (73,7%). Помимо этого, 
свыше 8% респондентов предложили другие варианты: развитие предпринимательства, 
торговли, туризма и производства, повышение уровня и качества жизни пенсионеров, 
доступную среду для инвалидов и другое.  

85,6% опрошенных основным направлением социально-экономического развития 
территории выбрали укрепление и восстановление транспортной системы «Енисей – 
Северный морской путь» и развитие транспортного комплекса, 74,6% респондентов 
проголосовали за разработку месторождений и добычу ценных углей, углеводородов (нефть, 
газ) и 72,7% - за развитие традиционных отраслей хозяйствования коренных малочисленных 
народов Таймыра.  

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке состоится традиционная осенняя ярмарка 

Десятого сентября в 11 часов начнёт свою работу десятая ежегодная ярмарка 
«Приметы осени». Гостей и жителей города ждёт насыщенная развлекательная программа, 
подготовленная специалистами городского Дома культуры и актёрами Камерного театра. 

В течение трёх дней дудинцам и гостям города будет предоставлена возможность 
купить плодоовощные товары по ценам, ниже сложившихся в городе к этому времени. 
Прежде всего, это касается овощей длительного хранения – картофеля, моркови, репчатого 
лука и свеклы, белокочанной капусты. Помимо этого, посетители ярмарки смогут приобрести 
сезонные фрукты и овощи, таёжный мёд, сливочное масло, мясо. Ассортимент ярмарки, как и 
в прошлом году, будет расширен за счет ягод, грибов, различных видов варенья.  
 Организатор ярмарки – муниципальное предприятие «КБУ» – подготовило для горожан 
и традиционный «живой уголок», где в специально устроенных вольерах будут находиться 
поросята. 
 Творческие коллективы Дудинки – ансамбли «Украиночка», «Беспокойные сердца», 
«Ивушка», «Росинки», вокальная группа «Позитифф», танцевальная студия «Чарование» – 
представят свои лучше номера. А сотрудники библиотеки проведут необычную викторину: за 
каждый правильный ответ – бесплатный горячий чай в подарок. 
 
Для модернизации коммунального хозяйства города Дудинки в Красноярском крае не 
нашлось инвесторов  

5 августа 2016 года опубликованы протоколы вскрытия конвертов с заявками на 
участие в 4 конкурсах на право заключения концессионных соглашений в отношении объектов 
водоснабжения, водоотведения, теплоснабжения и электроснабжения муниципального 
образования города Дудинки Красноярского края. Конкурсы признаны несостоявшимися. 

2 сентября 2016 года Конкурсная комиссия провела процедуру вскрытия конвертов с 
заявками на участие в конкурсах, по результатам которой конкурсы признаны не 
состоявшимися в связи с тем, что не было представлено ни одного конверта с заявкой на 
участие. 
 

Комитет по управлению муниципальным имуществом Администрации города Дудинки 
Красноярского края 21 июля 2016 года объявил о проведении четырех конкурсов на право 
заключения концессионных соглашений в отношении объектов водоснабжения, 
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водоотведения, теплоснабжения и электроснабжения муниципального 
образования город Дудинки Красноярского края. 
 Концедентом по каждому конкурсу выступает Комитет по управлению муниципальным 
имуществом Администрации города Дудинки. 

Согласно условиям концессионных соглашений, которые представлены в конкурсной 
документации по каждому конкурсу, концессионер должен осуществить реконструкцию за 
свой счет объектов соглашений. 
Срок действия каждого концессионного соглашения 10 лет с момента подписания. 

В рамках концессионного соглашения в отношении объектов водоснабжения 
планируется реконструкция 14 объектов. Предельный размер расходов на создание и (или) 
реконструкцию объектов составит 44,3 млн. руб. 

В рамках концессионного соглашения в отношении объектов водоотведения 
планируется реконструкция 17 объектов. Предельный размер расходов на создание и (или) 
реконструкцию объектов составит 168,5 млн. руб. 

В рамках концессионного соглашения в отношении объектов теплоснабжения 
планируется реконструкция 26 объектов. Предельный размер расходов на создание и (или) 
реконструкцию объектов составит 44 млн. руб. 

В рамках концессионного соглашения в отношении объектов электроснабжения 
планируется реконструкция 32 объектов. Предельный размер расходов на создание и (или) 
реконструкцию объектов составит 59 млн. руб. 

«Концессии и инфраструктурные инвестиции» 
 
150 саженцев посадили старшеклассники Дудинки в рамках «Экологического 
субботника»  
В столице Таймыра более 60 одиннадцатиклассников и 24 студента-первокурсника КГБ ПОУ 
«Таймырский колледж» приняли участие в акции «Экологический субботник». Так, сегодня у 
здания ледовой арены «Таймыр» МАУ «Центр развития зимних видов спорта» появилась 
зелёная аллея.  

Как отметила начальник Управления образования Администрации муниципального 
района Татьяна Друппова, на этой неделе проходит краевая акция «Экологический 
субботник». На предложение принять участие в акции откликнулись таймырские студенты и 
выпускники всех дудинских школ.  

Накануне студенты КГБ ПОУ «Таймырский колледжа» под руководством специалистов 
МКУ «Таймырский молодежный центр» и Управления по делам молодёжи, семейной политике 
и спорту Администрации муниципального района подготовили к посадке 150 саженцев 
кустарниковой ивы и берёзы.  

Сегодня днём к месту будущей зелёной аллеи собрались группы 
одиннадцатиклассников. Каждый был вдохновлён предстоящей посадкой собственного 
«дерева выпускника». Нехарактерная для северных широт солнечная и тёплая погода 
способствовала проведению акции по озеленению столицы Таймыра. И через много лет 
зелёные насаждения, посаженные таймырскими выпускниками, будут дарить радость 
жителям арктического города.  

Мероприятие было организовано совместно Администрацией муниципального района, 
Администрацией города Дудинка и АО «Таймырбыт». 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Валерий Семенов по итогам встреч с жителями Норильска: сильнее всего горожан 
интересуют вопросы реконструкции ВПП аэропорта и прокладки ВОЛС 

Член Совета Федерации Федерального Собрания РФ от Красноярского края Валерий 
Семенов побывал с рабочей поездкой в Норильске. Он принял участие в ряде мероприятий и 
пообщался с горожанами. В интервью телекомпании "Северный город" Валерий Семенов 
рассказал о том, какие темы чаще всего поднимались на его встречах с населением. 
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 "Сегодня норильчан волнует реконструкция ВПП норильского 
аэропорта…Огромнейшее достижение местной власти и руководства компании "Норникель" 
заключается в том, что благодаря переговорам с Федерацией, министерством транспорта, с 
Росавиацией удалось изменить систему реконструкции полосы, хотя это подрядчику очень 
невыгодно: или сделать за один год, завезя сюда оборудование, людей и так далее, или 
растягивать на три года, ждать промежутки. Конечно, в период проведения работ, на 3,5 
месяца, в 2017 году и в 2018 году будут определенные ограничения. Но эти ограничения 
существенным образом не скажутся на отпускной компании, на планах большинства 
норильчан", – сказал Валерий Семенов, подчеркнув, что выехать на материк летом 
однозначно смогут и дети, которые получат путевки в выездные оздоровительные лагеря, 
северяне, поступающие в вузы, горожане, которым нужно выехать на лечение, ветераны 
ВОВ, многодетные семьи, инвалиды, участники программ переселения, получившие 
сертификаты на получение социальных выплат на приобретение жилья.  

 Вторым важнейшим вопросом, поднимавшимся норильчанами, стал интернет. "Работая 
с краем, я получаю кучу информации, но сегодня просто перестал пользоваться планшетом, 
потому что нервы не выдерживают. Прекрасно, что "Норникель" принял решение о прокладке 
оптоволокна до Норильска. Компания взяла на себя эту работу, создала специальное 
подразделение, которое работает сегодня…Широкополосный интернет может появиться в 
Норильске в конце 2017 года. Очень важно, чтобы люди, приходя домой, получали услугу в 
достаточном количестве и достойного качества", – заявил член Совета Федерации. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» вложит 300 млрд рублей в экологию северных регионов России 
Компания «Норникель» инвестирует 300 млрд рублей до 2020 года в экологическую 

безопасность регионов своей деятельности — Таймыра и Кольского полуострова, сообщила 
вице-президент компании Елена Безденежных в рамках одной из сессий Восточного 
экономического форума во Владивостоке. 

Выступая на панельной сессии «Недра Дальнего Востока: повышение эффективности 
ресурсной экономики», вице-президент — статс-секретарь «Норникеля» Елена Безденежных 
заявила, что, согласно принятой новой стратегии развития «Норникеля», капитальные 
затраты компании достигнут 800 млрд рублей до 2020 года, причём из них 300 млрд рублей 
будет инвестировано в экологические проекты, направленные на повышение уровня 
экологической безопасности регионов работы компании, говорится в сообщении пресс-
службы. 

Одним из наиболее важных шагов в этом направлении стало досрочное закрытие в 
августе 2016 года устаревшего (работавшего с 1942 года) и находящегося в черте Норильска 
никелевого завода. По данным компании, за счёт модернизации обогатительных мощностей и 
закрытия завода выбросы диоксида серы сократятся на 15 % по Заполярному филиалу 
(Таймыр) и на 30 % непосредственно в черте Норильска. Основные производственные 
мощности перенесены на металлургический комбинат «Надежда». 

В ходе сессии «Доступ инвесторов к месторождениям: нужно ли менять правила?» Елена 
Безденежных также обратила внимание на необходимость совершенствования российского 
законодательства в области геологоразведочных работ, в частности об условиях 
предоставления участков недр твёрдых полезных ископаемых в заявительном порядке. 

Охрана окружающей среды официально входит в число приоритетных направлений 
деятельности «Норникеля». По данным корпоративного отчёта, в 2015 году расходы и 
инвестиции компании на окружающую среду выросли на 21,6 %.  

Одно из направлений экологической деятельности компании — поддержка 
природоохранных организаций, в частности заповедников Таймыра, которые организуют 
проекты по защите и изучению дикой природы. Например, один из таких проектов — 
«Защитим толсторога вместе!». 

Сиб.фм 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Экс-губернатор Александр Хлопонин прибыл в Красноярский край 
В Красноярский край прибыл экс-губернатор региона, а ныне заместитель председателя 

правительства Российской Федерации Александр Хлопонин. 
Как рассказали в пресс-службе правительства края, Хлопонин посещает Красноярский 

край с двухдневным рабочим визитом — он будет работать на территории региона 6 и 7 
сентября. Сегодня вице-премьер правительства РФ работает в Богучанском районе, где 
осмотрит лесопильное производство АО «Краслесинвест». Завтра Хлопонин проведет 
совещание по формированию стратегических подходов по освоению минерально-сырьевой 
базы России, встретится со студентами СФУ, а также посетит R&D Park на территории ОАО 
«Красцветмет». 

Напомним, Александр Хлопонин с 2002 по 2010 год занимал пост губернатора 
Красноярского края. 

В январе 2010 года он был назначен на должность вице-премьера и полпреда 
президента в Северо-Кавказском федеральном округе, в мае 2014 его освободили от 
должности полпреда, но пост вице-премьера за ним сохранился. 

Newslab 
 

Красноярский край вошел в число лидеров по смертности от качества воды. «Плохая» 
вода негативно влияет на органы пищеварения. 

Красноярский край вошел в число регионов с наиболее высокой смертностью населения 
от болезней органов пищеварения. Заболевания провоцирует низкое качество питьевой 
воды. Данные опубликованы в докладе Роспотребнадзора «О состоянии санитарно-
эпидемиологического благополучия населения в РФ в 2015 году». 

По информации ведомства, качество воды ухудшается за счет экологии, старой системы 
трубопроводов и несовременных методов очистки. Самыми распространенными 
загрязнителями являются хлор, тяжелые металлы и бактерии. «Плохая» вода негативно 
влияет на органы пищеварения. По данным Роспотребнадзора, смертность от болезней 
пищеварительного тракта варьируется от 0,01 до 0,21 случаев на 100 тыс. населения. 

Всего в список вошли 12 субъектов РФ. Добавим, среди сибирских регионов низкое 
качество воды также зафиксировано в Новосибирской и Кемеровской областях. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Каждый десятый красноярец никогда не получал «белую» зарплату  
 Служба исследований HeadHunter выяснила у красноярцев, какая схема оплаты труда 

была у них на последнем месте и насколько важно получать «белую» зарплату. 
 По данным опроса, на последнем месте работы большинство (58%) соискателей 

получали «белую» зарплату. Доля «серых» зарплат составила 27%, а каждый десятый 
признался в том, что его вознаграждение выплачивалось полностью «в конверте». 

Чаще всего официальную зарплату получают работники банковской сферы, 
государственной службы, сферы науки и образовании, следует из отчета HeadHunter. А реже 
всего - представители сферы «Домашний персонал», «Туризм, гостиницы, рестораны» и 
«Искусство, развлечения, масс-медиа». «Серые» схемы оплаты труда чаще всего 
предлагаются работникам сферы продаж, инсталляция и сервис и строительства. 

Для абсолютного большинства соискателей (82%), принявших участие в опросе, важно, 
чтобы зарплата была полностью официальной. Но 65% опрошенных сообщили, что готовы 
получать «серую» зарплату, если при этом вознаграждение за труд вырастет как минимум в 
1,5 раза. Ещё 28% также были бы не против получать «серую» или «чёрную» зарплату, если 
бы это была работа в «компании мечты». Но 19% респондентов заявили, что ни в коем 
случае не согласились бы на работу с неофициальной зарплатой. 

По данным опроса, чаще всего при поиске работы соискатели сталкиваются с 
предложениями  «белых» зарплат (48%), и реже — «серых» (38%). 

Деловой квартал 
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На красноярских выборах появились юристы-киллеры. Кандидаты в депутаты 
Заксобрания все чаще жалуются в избиркомы и суды 

На выборах в Заксобрание Красноярского края соискатели депутатских мандатов все 
чаще пытаются бороться с конкурентами с помощью не идей и яркого креатива, а жалоб в 
избиркомы и суды. Практически каждый день сотрудники комиссий и представители Фемиды 
разбирают претензии кандидатов друг к другу. Чаще всего юридическим атакам подвергаются 
представители «Патриотов России» и «Единой России». 

Главным неудачником тяжб можно назвать лидера красноярских «патриотов», депутата 
Заксобрания Анатолия Быкова. В июле он был снят с дистанции из-за криминального 
фильтра. Это решение главный оппозиционер края пытался опротестовать в краевом и 
Верховном судах, но тщетно – 18 сентября ему придется сложить свои полномочия. 

Противники не без ехидства предлагают Быкову идти в Страсбургский суд по правам 
человека, где он в 2009-м смог выиграть у России дело о незаконном использовании в 
судебном процессе против него данных, полученных в результате спецоперации. 
Оппозиционер эти советы игнорирует. «Не хотел бы снова идти по этому пути – подавать в 
европейский суд. Хочу верить, что настанет такое время, когда мы внутри страны будем 
находить справедливое решение. Конечно, мне печально и стыдно за наши суды, за наши 
избирательные комиссии», – сказал Анатолий Быков в одном из интервью. 

Больше повезло его соратнице, экс-депутату Заксобрания Валентине Бибиковой, 
которую в июле окружная комиссия Манского района сняла с дистанции за то, что она якобы 
не предоставила в срок данные о своих зарубежных счетах. Краевой суд встал на сторону 
избиркомовцев. Бибикова написала жалобу председателю ЦИКа Элле Памфиловой и в 
Верховный суд РФ. Московские судьи неожиданно для многих в Красноярске встали на 
сторону кандидата от «Патриотов России». В августе окружной избирком был вынужден 
восстановить Бибикову на дистанции. Правда, на этом ее противники не успокоились. Один 
из конкурентов попытался снять ее за отсутствие в пакете документов, сданных кандидатом в 
избирком, свидетельства о браке. Но и эта жалоба была отклонена. 

Популярным видом претензий стали жалобы на качество подписей, собранных 
независимыми кандидатами. Они все прошли мощный фильтр избиркомов, но конкуренты 
надеются, что повторная экспертиза, назначенная через суд, покажет иные результаты. Суды, 
как правило, встают на сторону независимых кандидатов. Например, неудачей закончилась 
попытка снять с дистанции в одномандатном округе № 7 (Советский район Красноярска) 
депутата Заксобрания, директора департамента экологии, охраны труда и промышленной 
безопасности РУСАЛа Ивана Ребрика. В качестве его подписей усомнилась кандидат от 
Коммунистической партии социальной справедливости. 

Политики и эксперты полагают, что юридические войны привлекательности выборам не 
добавляют. «Начиная с 90-х годов я много раз участвовал в избирательных кампаниях, но 
впервые заметил на выборах так называемых юристов-киллеров лет десять назад. Они стали 
играть неоправданно большую роль в этом процессе, причем к их услугам прибегали, как 
правило, кандидаты, которые не были уверены в победе честным путем, – рассказал «НГ» 
депутат Заксобрания Олег Пащенко. – В нынешней кампании юристы тоже чересчур заметны. 
Не думаю, что судебные битвы прибавят в день выборов людей на избирательных участках. 
В нашем народе все-таки есть инстинктивное неприятие сутяжничества. Мы больше верим в 
справедливость, чем в какие-то формальные правила». 

«Юридический фактор играет большую роль в избирательной кампании. 
Законодательство постоянно меняется, многие кандидаты и партии из-за этого попадают в 
ловушки и слетают с дистанции. В этом смысле роль и юристов – защитников своих клиентов, 
и юристов-киллеров крайне существенна на выборах, – отмечает политолог Андрей Копытов. 
– При этом юридические войны, как правило, отвлекают значительный ресурс. Складывается 
впечатление, что многие штабы в Красноярском крае потоками своих жалоб в избиркомы и 
суды просто прикрывают зияющую идейную пустоту своих кампаний. Но электоральных очков 
юридическая возня не приносит».  

«Независимая газета» 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин напомнил о своей связи с "Единой Россией". Президент надеется, что ЕР 
удастся сохранить прежний костяк в Госдуме 

Президент РФ Владимир Путин во вторник, 6 сентября, в Кремле встретился с 
представителями думской фракции "Единая Россия" и экспертами, представляющими 
профессиональные сообщества, а также общественными активистами. Обсуждение касалось 
динамики реализации принятых общественно значимых законов, выполнения положений 
майских указов главы государства, предложений по разработке новых законопроектов в 
области образования, здравоохранения, социальных обязательств перед пенсионерами. Во 
встрече принял участие председатель правительства РФ Дмитрий Медведев. По мнению 
политологов, это мероприятие "выглядит естественно" и "напоминает о тесной связи Путина и 
"Единой России", говорит о заинтересованности президента в успешной работе партии, 
отцом-основателем которой он является". 

Многие из почти 50 человек, кто присутствовал в Кремле, участвуют в выборах в 
Госдуму, и глава государства призвал их говорить о проблемах и предлагать решения. 
"Доверие людей очень важно. Для того, чтобы это доверие возникло, нужно чувствовать, чем 
люди живут, нужно предельно откровенно, не боясь ничего, говорить правду о реальной 
ситуации и о том, что вы реально предлагаете сделать для решения задач, перед которыми 
стоит страна", - сказал Путин. По словам президента, люди "часто сердцем чувствуют, где 
правда, а где ложь, где пустые обещания, а где реальное желание и стремление конкретного 
человека, в данном случае будущего депутата, изменить ситуацию к лучшему и решить 
реально ту или иную проблему". 

Ключевые задачи обозначил премьер-министр Медведев, который отметил, что для 
исполнения "майских указов" сделано многое, но "некоторые направления нуждаются в 
совершенствовании". По словам главы правительства, по программе переселения из 
аварийного жилья уже 360 тысяч человек получили новые квартиры, успешно решена задача 
строительства детских садов. "На эти цели было направлено 130 млрд руб., введено 
приблизительно 5,5 тыс. новых детских садов, в настоящий момент очередь отсутствует", - 
констатировал Медведев, уточнив, что работа по обеспечению населения ясельными 
группами будет продолжаться. Также начата программа строительства школ, на которую в 
2016 г. было выделено 25 млрд рублей. Он также предложил действующую в "Единой России" 
программу благоустройства придомовых территорий "Наш двор" вывести на федеральный 
уровень. Медведев считает необходимым продолжить развитие дорожной сети и сохранить 
темпы работы по программе обеспечения россиян комфортным жильем. 

Глава кабмина сообщил, что Путин поддержал решение об индексации пенсий во втором 
полугодии этого года в форме единовременной выплаты в размере 5 тыс. руб. и считает 
необходимым вернуться в 2017-м к обычному режиму индексаций пенсий. 

Сразу несколько направлений, на которых следует сосредоточиться в ближайшее время, 
обозначил глава Центра независимого мониторинга "Народная экспертиза" Николай 
Николаев, начав с проблемы аварийного жилья. По его словам, растет количество 
аварийного жилья, признанного непригодным для проживания после 2012 г., поэтому нужна 
новая программа. Сейчас идет переселение только тех людей, чьи дома были признаны 
ветхими до 2012-го.  

Не все благополучно, по словам Николаева, в сфере ЖКХ. Люди жалуются на работу 
управляющих компаний, которые банкротятся, а на их месте возникают похожие организации, 
зачастую с теми же учредителями. Такое становится возможным, по его мнению, потому что в 
законе не предусмотрен надзор за их текущей финансовой деятельностью. Он также сообщил 
об имеющейся информации, что кое-где вновь образуются очереди в детские сады. Согласно 
его данным, в некоторых регионах по непонятным причинам строительство детских 
дошкольных учреждений заморожено. И наконец, пообещал установить особый контроль за 
строительством перинатальных центров.  

Возведению последних Путин всегда уделял особое внимание. Он напомнил, что 
программа началась в 2013 году. В 2016-м было создано 32 таких медицинских учреждения в 
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30 субъектах РФ. Президент заметил, что там, "где у нас появляются такие медицинские 
учреждения, и младенческая смертность, и материнская стремятся к нулю". Что касается 
управляющих компаний, то глава государства считает правильным принять закон об их 
лицензировании, хотя признал, что проблемы в этой сфере еще остаются. Поэтому попросил 
единороссов во время работы с избирателями изучить, как поменялась ситуация после 
принятия закона. А чтобы жилье не становилось ветхим, посоветовал "своевременно 
заниматься капитальными и текущими ремонтами". 

Президент поддержал инициативу детского хирурга Дмитрия Морозова, который 
предлагает принять закон об охране здоровья детей. Для этого, по словам доктора, 
необходимо создание образовательного стандарта "школьный врач". "Это должна быть 
отдельная специальность. Для детей, большую часть времени проводящих в школе, охрана 
здоровья, включающая профилактику, прививки, диспансеризацию, контроль питания и 
физкультуры, и оказание первой помощи", - убежден он. 

"Эта тема настолько важна, - сказал Владимир Путин, - что ее вполне не только можно, 
но и нужно в законодательных актах отразить". Он также отметил, что для качественной 
работы над отраслевыми законами "нужно быть специалистом в отрасли". "Очень хорошо, что 
"Единая Россия" привлекает профессионалов", - резюмировал президент. 

В свою очередь, командующий Воздушно-десантными войсками Владимир Шаманов 
выразил удовлетворение тем отношением к проблемам военнослужащих, которое 
государство проявляет в последние годы. "Сегодня ведется планомерная целенаправленная 
работа по укреплению обороны государства, по развитию военно-промышленного комплекса 
страны", - отметил Шаманов. Сейчас, по его словам, российская армия сильная и 
современная, хотя он помнит времена, когда она "находилась в упадке, в загоне". "Мне не 
стыдно сегодня смотреть в глаза подчиненным, потому что у нас нет никаких сомнений, что 
программа перевооружений до 2020 года будет полностью выполнена", - заявил он. 

Встреча продолжалась больше часа, и в ее завершение Путин выразил надежду, что 
единороссам удастся сохранить прежний костяк в Госдуме после сентябрьских выборов. 

По мнению члена экспертного совета Фонда ИСЭПИ Алексея Зудина, встреча 
президента с активом "Единой России" "выглядит естественно". "Она напоминает о тесной 
связи Путина и "Единой России" и говорит о заинтересованности президента в успешной 
работе партии, отцом-основателем которой он является. Глава государства ценит "Единую 
Россию" как инструмент обеспечения всеобщего блага, а именно тема всеобщего блага стала 
предметом обсуждения на встрече, где говорили только о социально значимых вещах, 
которые представляют интерес как для всех избирателей, так и для отдельных групп 
населения", - сказал политолог. 

Зудин напомнил: Путин не раз подчеркивал, что судьба "Единой России" ему 
небезразлична. "Недавно он очень емко охарактеризовал партию, назвав ее "точкой сборки 
страны", - отметил политолог. "Единая Россия" активно работает с избирателями и с 
гражданским обществом, и ярким примером, по убеждению Зудина, может служить 
подготовка партийной программы. "Она формировалась за счет структурирования и 
обобщения приоритетов социально-профессиональных групп во время отраслевых форумов. 
Это позволило подготовить программу, отличающуюся конкретикой, ее можно рассматривать 
как документ прямого действия, который можно реализовать. Она не содержит неисполнимых 
обещаний", - указал эксперт.  

Несмотря на то что встреча посвящена исполнению действующих законов и обсуждению 
новых законодательных инициатив, вне зависимости от намерений участников в ней будут 
видеть электоральный смысл и ее будут рассматривать в контексте предстоящих выборов, 
полагает Зудин. Он не исключает, что совещание у президента скажется положительно на 
рейтинге "Единой России". 

«Утро» 
 

22 российских вуза попали в рейтинг лучших университетов мира 
22 российских вуза вошли в глобальный рейтинг лучших университетов мира QS World 

University Rankings в 2016 году. 
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«По итогам 13 ежегодного рейтинга QS World University Rankings российские вузы 
увеличили свое представительство до 22 университетов, при этом 18 из них продвинулись в 
рейтинге в общей сумме на 618 позиций», — говорится в сообщении. При этом 8 российских 
вузов попали в топ-400 рейтинга. 

Возглавили рейтинг три американских вуза: Массачусетский технологический институт, 
Стэнфордский университет и Гарвардский университет. Среди российских вузов лучшие 
результаты показали МГУ им. М. В. Ломоносова (108-ое место), СПбГУ (258-ое), 
Новосибирский государственный университет (291-ое), МГТУ им. Н. Э. Баумана (306-ое), 
МФТИ (350-ое) и МГИМО (У) (350-ое). Почти все вузы, вошедшие в рейтинг, улучшили свои 
позиции по сравнению с 2015 годом. Наибольший рост продемонстрировали Томский 
государственный университет (+104 позиции), НИЯУ «МИФИ» (+100) и Высшая школа 
экономики (+90). 

Впервые в рейтинге представлен Новосибирский государственный технический 
университет. QS World University Rankings — ежегодный рейтинг вузов, составляемый 
аналитическим отделом QS Intelligence Unit. Является одним из самых авторитетных 
рейтингов университетов. Вузы оцениваются по четырем основным показателям: уровню 
исследовательской работы, преподавания, трудоустройства выпускников и 
интернационализации. При составлении рейтинга учитываются академическая репутация 
вуза, репутация среди работодателей, соотношение доли преподавателей к учащимся, 
индекс цитируемости, доля международных студентов и международных преподавателей. 

RNS 
 

Жители России с доходом выше среднего стали чаще брать кредиты 
В 2016 году среди заемщиков значительно выросла доля жителей России с доходом 

выше среднего, сообщает Объединенное кредитное бюро (ОКБ). 
Чаще всего в 2016 году за кредитом в банк обращались граждане с доходом от 50 до 100 

тыс. рублей, их доля в общем числе заемщиков увеличилась с 27% в 2015 году до 33%. С 6% 
до 8% выросла доля желающих взять кредит с доходом от 100 до 200 тыс. рублей.“ 

Доля клиентов с с доходами ниже 50 тыс. рублей сократилась с 65% до 57%. Самое 
значительное снижение отмечается среди граждан с доходом от 15 до 30 тыс. рублей, теперь 
их доля составляет 21% (28% в 2015 году). 

«Такая тенденция может быть связана с двумя факторами. Во-первых, общее снижение 
реальных доходов граждан и рост цен на большинство товаров и услуг, в результате чего 
люди, которые ранее совершали крупные покупки за счет собственных средств, сейчас 
обращаются за кредитом. Также нельзя исключать и тот фактор, что некоторые граждане в 
попытке повысить свои шансы на получение кредита зачастую указывают в заявлении более 
высокие суммы дохода», — отмечает генеральный директор ОКБ Даниэль Зеленский. 

Исследование составлено на анализе заявленного дохода заемщиков на основе данных 
37 млн. кредитных заявок от банков-участников системы «Национальный Хантер» за январь-
август 2014−2016 годов. 

RNS 
 

Региональное неравенство растет. Реальные доходы большинства субъектов РФ 
продолжают падать 

Из-за снижения доли трансфертов из федеральной казны в доходах региональных 
бюджетов разрыв между богатыми и бедными субъектами РФ по соотношению бюджетных 
доходов на душу населения растет. По итогам первого полугодия 2016 г. доходы 20% самых 
богатых регионов выросли на 1,7%, а самых бедных - лишь на 0,3%. 

В целом же за период с 2012 г. разрыв между доходами региональных бюджетов 
увеличился на 10%, свидетельствует анализ Аналитического кредитного рейтингового 
агентства (АКРА). Ускоренный рост дифференциации в 2015 г. был связан с девальвацией 
рубля, способствовавшей росту доходов регионов с высокой долей налогоплательщиков, чья 
продукция ориентирована на экспорт (Сахалинская область, ХМАО, Красноярский край), 
пояснили они. 
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Сегодня трансферты сглаживают региональное неравенство в 1,7 раза, однако 
в дальнейшем их доля в доходах бюджетов продолжит падать, прогнозируют эксперты. По 
итогам первой половины 2016 г. объем финансовой помощи регионам из федеральной казны 
снизился на 12%, а их доля в доходах бюджетов снизилась до 17% по сравнению с 20% в 
первом полугодии 2015 г. и с 32% в аналогичном периоде 2009 года. Если налоговая политика 
не изменится, доля трансфертов в доходах бюджетов будет снижаться на 1% в год, что будет 
стимулировать рост неравенства, отметили в АКРА. 

Будет увеличиваться и разница в уровнях долговой нагрузки. В ситуации снижения 
темпов роста доходов самые закредитованные регионы продолжают делать заимствования. 

«Утро» 
 

Минтруда хочет поощрять женщин рожать двух детей до 30 лет 
 Министерство труда России рассматривает возможность внедрения дополнительных 

мер по стимулированию рождения двух детей женщинами в возрасте до 30 лет. 
«Нам нужно придумать какие-то дополнительные меры по стимулированию 

рождаемости, которые позволили бы стимулировать рождение двух детей – не просто как 
материальный капитал, а именно в возрасте, допустим, до 30 лет», – сообщил «на полях» 
прошедшего во Владивостоке Восточного экономического форума глава министерства 
Максим Топилин. 

Он отметил, что «самая большая проблема сейчас, что у нас увеличивается возраст 
рождения первого ребенка». При этом он отметил, что «это не означает, что плохо, когда 
женщина рожает после 30». 

«Но, конечно, с точки зрения здоровья матери и возможности рождения третьего-
четвертого ребенка, лучше, когда женщина рожает двух детей до 30 лет», – цитирует 
министра РИА «Новости». 

По словам Топилина, «у нас тех поколений, которые в репродуктивном возрасте, 
становится все меньше и меньше, поэтому объективно ожидать, что у нас будет абсолютное 
количество рождения дальше расти – именно абсолютное количество рождения – 
приходится, наверное, уже в меньшей степени». 

Министр добавил, что «это не означает, что на это не надо надеется и не надо с этим 
работать». «Суммарный коэффициент рождаемости будет расти. Может вырасти с мерами 
дополнительной поддержки до 1,9-1,95, близкий к двум. Но для этого нам нужно будет в 
ближайшее время – в течение двух-трех лет сформулировать еще какие-то дополнительные 
меры», – сказал Топилин. 

Infox.ru 
 

Для неработающих граждан готовят новый налог. Долги регионов уменьшат за счет 
урезания расходов на медицинское обслуживание 

Проблема долга регионов в 2,3 трлн руб. будет решаться за счет снижения 
финансирования местного здравоохранения из региональных бюджетов. К началу октября 
российские сенаторы подготовят поправки в закон об обязательном медстраховании, которые 
введут новый обязательный платеж для неработающих граждан трудоспособного возраста. 
Такие предложения поддержала вчера спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко, 
которая пообещала взять на персональный контроль законопроект о платежах с формально 
неработающих россиян. 

Большинство региональных бюджетов России являются дефицитными, заявила вчера 
председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко.  

«В текущем году такие бюджеты имеют 56 регионов. При этом статистика показывает, 
что в первом полугодии многие субъекты сдерживали свои расходы, и к концу года мы скорее 
всего увидим еще более печальную картину», – сказала Матвиенко на заседании 
Межрегионального банковского совета при Совете Федерации во вторник. 

Главной причиной роста региональных бюджетов сенаторы назвали дисбаланс между 
переданными на места полномочиями и источниками доходов для их обеспечения. «Нужно в 
целом менять систему межбюджетных отношений – создавать условия для самостоятельного 
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развития регионов, формирования у них собственной доходной базы, достаточной для 
того, чтобы они могли не только в полном объеме выполнять свои социальные 
обязательства, но и развивать экономику и инфраструктуру, не залезая при этом в долги», – 
сказала спикер СФ. При этом Валентина Матвиенко предложила вернуться к принципу 
распределения налоговых доходов между Центром и регионами в пропорции 50х50. Сегодня 
же налоговые отчисления Центру составляют, по разным оценкам, около 65%. 

Но забрать деньги у Центра будет непросто. Поэтому сенаторы обратились к более 
реалистичным планам сокращения региональных долгов и дефицитов региональных 
бюджетов. Одним из первых могут быть сокращены расходы регионов на уплату взносов в 
фонды обязательного медстрахования за счет отчислений от неработающих граждан. 

Во многих депрессивных территориях трудоспособные граждане действительно не 
имеют работы или заняты только в неформальном секторе. Взносов в Фонд обязательного 
медстрахования (ФОМС) эти неработающие граждане не платят. За них отчисления в ФОМС 
сегодня делают региональные бюджеты, которые хотят снять с себя эту нагрузку. Для этого 
сенаторы предлагают ввести обязательный платеж (налог) для формально неработающих 
граждан трудоспособного возраста. Или, возможно, отказать неработающим в бесплатном 
медобслуживании. В качестве примера вчера была названа Ивановская область, где 
неработающими числятся около 60% трудоспособного населения. Чтобы бороться с 
неформальной занятостью, губернаторы предлагают выдавать страховые медицинские 
полисы не через страховые компании, а через службы соцзащиты, которые и будут 
разбираться с каждым формально неработающим. Оплату медицинских страховых взносов из 
бюджета за формально неработающих граждан трудоспособного возраста Валентина 
Матвиенко назвала «глупостью, с которой нужно заканчивать». 

Впрочем, пока даже учет численности неработающих ведется в регионах с большими 
ошибками. «Только сверка списков по работающим и неработающим гражданам с налоговой 
службой позволила сэкономить регионам около 40 млрд руб.», – объясняет глава Счетной 
палаты (СП) Татьяна Голикова. 

Впрочем, накопленные долги за счет нового налога на безработных погасить практически 
невозможно. Объем госдолга регионов по состоянию на 1 августа 2016 года, по данным СП, 
составил 2,3 трлн руб., «то есть меньше, чем на начало года, всего на 500 млн руб.». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Доизолировались… Сенатор Константин Косачев — о том, как саммит в Ханчжоу стал еще 
одним доказательством провала политики изоляции России  

По итогам саммита «группы двадцати» в китайском Ханчжоу уже не пристало лишний раз 
говорить о провале политики изоляции России. Это просто факт, не нуждающийся более в 
каких-то доказательствах. Как нет смысла возвращаться к теме «региональной державы» с 
«разорванной в клочья экономикой», особенно на фоне того, как один продуктивный разговор 
россиян с саудовскими коллегами поднимает мировые цены на нефть на 5%. 

С проблемами столкнулись сами «изоляторы» России. Дело не только в подчеркнуто 
прохладном приеме, который в Китае оказали лидеру США, — в сравнении с тем радушием, с 
каким здесь встречали Россию. Но именно в Ханчжоу стало все более заметным, что 
глобальную повестку дня формируют больше не в США и тем более не в Европе. Во всяком 
случае — однозначно не только и уже не столько там. Кто сегодня вспомнит, например, о том, 
что еще совсем недавно, каких-то два года назад, нобелевский лауреат Барак Обама называл 
три глобальные угрозы: терроризм, Россию и лихорадку Эбола? 

И ведь это заявлялось абсолютно серьезно, к этим словам прислушивались, их 
цитировали как откровение. И кто теперь помнит про лихорадку? И кто теперь не знает в 
мире, что именно «угроза № 2» (Россия) наиболее эффективно и последовательно борется с 
действительно реальной и всеобщей «угрозой № 1» (терроризм)? И что проблемы — увы, 
подтвердившиеся в ходе встреч и российского и американского лидеров, и глав их 
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внешнеполитических ведомств в Китае (вот такая изоляция) — заключаются именно в 
том, что США никак не отделят в Сирии своих «умеренных» боевиков от очевидных. 

В еще более неудобное положение попала Европа. Точнее — Евросоюз. Он оказался 
повязанным внутренними проблемами, половина из которых выдумана им же самим. Попав в 
ловушку искусственно раздуваемого конфликта с Россией, зациклившись на антироссийских 
санкциях, на нелепых, но шумных приготовлениях к отражению «российской агрессии», 
европейцы сами себя вывели из категории тех, кто задает тон в мировых делах. Вместо 
отторжения мировыми лидерами «изгоя», коим так хотели «назначить» Россию, 
отчужденными на «двадцатке» выглядели скорее сами представители ЕС. 

А самым показательным, даже убийственным примером надуманности их повестки я бы 
назвал, как ни странно, нынешнюю горячую евродискуссию про… буркини. Только 
задумайтесь – политики и парламентарии принимают воинственные резолюции про 
«агрессию в Европе», выражают солидарность с «героической борьбой Украины против 
российских вооруженных сил, вторгшихся на ее территорию», размещают войска в 
Прибалтике в ожидании скорого нападения России и т.п. И тут же (и это в самый разгар 
«агрессии»!), сразу по окончании фотосессий с украинским президентом или «пятиминуток 
ненависти» в Европарламенте и иных структурах, начинают бурно обсуждать то, что им 
действительно важно: фасоны купальных костюмов в европейских бассейнах. Достаточно 
сравнить места, отводимые «войне» и буркини, на страницах европейских газет, чтобы 
понять: это все, что нужно знать об истинном отношении европейцев к «российской 
агрессии». 

Их главная проблема в том, что они застряли в ХХ веке с их рудиментарными страхами и 
евроатлантическими институтами, а мир ушел дальше, что и подтвердилось в Ханчжоу. 

Другая показательная тема – тема возможного возвращения России в «большую 
семерку», которую из самых лучших побуждений поднял глава МИД ФРГ Франк-Вальтер 
Штайнмайер. Но то, что раньше казалось большим бонусом, приглашением в «клуб 
избранных», сегодня уже не выглядит актуальной задачей для России. Честный ответ на 
вопрос: кто в ком больше нуждается? — полагаю, вызовет затруднения у самих членов 
«семерки», хотя им и трудно будет признать это вслух. Однополярный институт (G7) явно 
уступает сегодня позиции многополярному (G20), и это особенно отчетливо было заметно на 
саммите в Ханчжоу. «Двадцатка» на наших глазах отбирает хлеб у «семерки», которая его, 
кстати, и не выращивала, как сейчас выясняется. 

Сознательно сделанный китайцами акцент на деполитизацию мировой повестки, на 
приоритет экономических тем был активно поддержан Россией. Мы очень хорошо понимаем 
друг друга, одинаково оценивая риски, которым подвергается наш национальный 
суверенитет. Такая повестка дня, напротив, не очень вписывается в видение мира, 
традиционно продвигаемое Западом. В его картине мира экономика — это привилегия самого 
Запада, а весь прочий мир оценивается по политическим критериям соответствия или 
несоответствия тем или иным стандартам и интересам. 

Обратил бы внимание на то, что, в частности, на встрече лидеров стран БРИКС «на 
полях» саммита «двадцатки» особое внимание было уделено сохранению и укреплению 
института ВТО как универсального инструмента и регулятора мировой торговли. Это 
прозвучало явно как ответ на реализуемые США планы по созданию собственных, 
альтернативных мировым, можно сказать «сепаратистских», механизмов торговли в рамках 
трансатлантического и транстихоокеанского торговых партнерств. 

Все более очевидно, что в глобальном интересе действуют сегодня не страны Запада и 
их объединения, а иные мировые игроки. И потому США и их союзники, если они хотят 
вернуть себе лидирующие роли в мире, должны весьма серьезно потрудиться над 
собственными идеями для планеты. Логика «что хорошо для Америки — хорошо для всего 
мира» никого не убеждает. Это путь к самоизоляции, а не к глобальному лидерству. 

А свято место, как известно, пусто не бывает… 
«Известия» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 07.09.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 83 ▲ 0, 07 

EUR 72, 36 ▼ 0, 01 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


